
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

◆主

◆第
1 月
今

湾の
をいた

○今年

いう

に様

え、

増加

ない

昨年

まで

月放

疲弊

耗

吉田

一様

のよ

と

○有明

いと

なる

養塩

レベ

矢作

化セ

であ

○リン

流口

いる

のは

○アサ

わる

った

これ

○努力

てい

であ

1 今

日 

場 

参加

発 行

編集・

主な活動

第 10 回海
月 31 日（木
回も吉田漁業
水質データ
ただいたほか

年は10月の初

う値が続き、

様子がかわり

、今日現在に

加傾向になっ

いかと思う。

年度の放流稚

で順調に成長

放流稚貝につ

弊していると

したのではな

田海岸で行っ

様に減少して

ような広い漁

しての妥当性

明海でフルボ

と思う。この

る。それは大

塩の傾向は右

ベルを引き上

作川浄化セン

センターの負

ある。ただし

ンが十分にあ

口近くの栄養

ると、よくわ

は矢作古川の

サリにとって

る時間軸とケ

た水に多く含

れが理想であ

力をしても、

いる。簡単に

ある。三河湾

今秋～冬にか

 時：Ｈ3

 所：西尾

加人数：19

行 日：平成

発行：矢作

 

動内容 

海部会ま
木）に第 10
業組合の石川
からみえる
か、9 年間の

初めに台風の

プランクト

り、11月1日

に至るまでプ

った。このあ

 

稚貝の殻張組

長していたが

ついては、一

ときに、餌と

ないかという

ったフルボ酸

ており、対照

漁場で10㎡程

性がなかった

ボ酸鉄を利用

の海の環境条

大海域の水の質

右肩下がりで

上げる対策を

ンター管理運

負荷量は場合

し、今の管理

あった時の海

養塩が少ない

わかる。風向

の西側までで

て、いい餌は

ケイ酸がまわ

含まれる。なの

ある。（井上）

海は悪くな

には変わらな

湾を一気に変

かけての三河湾

31 年１月３１

尾市役所会議棟

名（事務局を

成 31 年 2

作川流域圏懇

まとめの
0 回海部会ま
川組合長から
栄養塩とプ

の振り返りに

の影響による

ン量が異常に

日時点でプラン

プランクトンが

あたり、浄化セ

組成の分析結果

が12月になる

一潮早く減耗が

となるプランク

う話である。 

酸の実証実験の

照区との結果を

程度の試験区

たように思える

用した同じよう

条件をみるかぎ

質に支配され

であり、現在は

をしないかぎり

運転による栄養

合によっては矢

理運転のレベル

海苔の品質はも

い。これは海流

向き、潮の流れ

である。（石川

はケイ藻という

わる時間軸が異

ので、間伐な

 

なる一方である

ないと思う。山

変えることはで

湾の水質状況

１日（木） 

棟 第 4 会議

を含む） 

月 

懇談会 事務

の会を開催
まとめの会を
ら、秋から冬
ランクトン

について意見

る出水があり、

に多かった。そ

ンクトンは検

が0状態で続

センターの放

果をみると、

ると1/10まで

が始まってい

クトンの少な

の結果につい

を比較しても

区がどの程度影

る。（石川甚）

うな実験をや

ぎり、同じよ

れているから

は最低水準で

り、何をやっ

養塩の放流量

矢作川本川に

ルでは吉田の

ものすごく良

流で回ってい

れで時々環境

川甚） 

うのはわかっ

異なる。ケイ

など山の手入れ

る。三河湾と

山の水を海に

できないと思

況と水産資源

14:00～16

議室 

務局 

催しまし
を開催しまし
冬にかけて計

の状況につ
見交換を行い

、そのあと、

それから11

検出なしとい

続いている。

放流分が影響

7月に放流し

で一気に減耗

いる。秋の産

ない時期が重

いてみると、

も大きな差は

影響をあたえ

） 

やっているが

ように減耗す

らである。ここ

である。ある

っても無駄で

量を試算して

に匹敵するく

の漁場まで効

良くなる。浄

いる感じがす

境が異なるが

っている。チ

イ酸は雨水が

れをやること

という地形が

に流してほし

思う。 

への影響 

6:30 

した！ 
した。 
計測された三

いて話題提
いました。 

ｐHが9前後

月になると一

う観測地点が

反対に栄養塩

しているので

したものは1

耗している。

産卵後でアサリ

重なって一気に

11月下旬以

はない。吉田海

えるのか、実験

が、私は意味が

るという結果

こ30年の海の

。この肥満度

ある。 

みたところ、

らいのオーダ

果が及ばない

浄化センターの

る。海苔を見

が、効果があっ

ッソ、リンが

が森林の土壌を

とが必要であ

が潮の流れを変

しいといのが希

三河
供

後と

一気

が増

塩が

では

1月

10

リが

に減

以降、

海岸

験区

がな

果に

の栄

度の

浄

ダー

い。 

の放

見て

った

がま

を通

ある。

変え

希望



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

◆お問
矢作川

〒441

TEL 0

＊矢作

 ○昨日

業が

た。

○設楽

○今の

でリ

点を

木）

○9年

が、

をや

○川は

る。

よう

思う

○川と

って

すこ

てい

目指

提起

つい

○懇談

潟、

素水

浅場

たが

のか

って

こと

して

負荷

○10

あっ

れな

漁業

○豊か

況と

いア

今後の

■平成

 場所

2．話

問合せ◆ 
川流域圏懇談会

1-8149 愛

0532(48)8

作川に関する情

日、西尾市の

ができないな

今できるこ

楽ダムを造ら

のアサリの話

リンが少ない

をお願いする

 

年間の活動と

、色々な問題

やったかとい

は本川だけで

。海に出して

うな状況にな

う。（髙橋） 

と下水という

てしまう。愛

ことはできな

いる。川であ

指してきた。

起の話があっ

いて問題提起

談会を9年間

、藻場などを

水塊が発生す

場造成を進め

が、年々減少

か、干潟を造

てきた。この

とで、海の考

て栄養不足解

荷や管理運転

0年、20年と

った。9年前か

なくなり、ア

業者がいなく

かな海は前か

となっている

アイディアだ

の流域圏懇

成 30 年度 

所：愛知県西

話題提供：三河

会事務局 

愛知県豊橋市

8107／FAX

情報は、矢作

の環境審議会が

なら、産廃業者

ことは何でもや

らないという話

話の焦点をど

いというのは

るしかなく、中

として、どの

題を共通認識

いう話になる

でなく、家の

ていい水と出

なっている。こ

うのは仲が悪

愛知県は流域

ない。海の博

あれ、海であ

川の方から

ったときに、

起することは

間やってきたが

を無くして、

するようにな

めようという

少しており、

造成したがア

の話は、瀬戸

考え方がかわ

解消のための

転が問題とな

とかわってきた

からごみや干

アサリがとれ

くなってしま

から話してき

る。海部会か

だと思う。 

懇談会の予定

全体会議 

西三河総合庁

河湾で不漁と

市中野町字平西

X 0532(48

作川流域圏懇

があったが、

者に海を売る

やったほうが

話もつながる

こに絞り込む

間違いない。

中長期的な話

方向をみてい

識してきたこと

と、海部会で

の中を流れる水

出してはいけな

この9年間で

悪い。川から見

域下水道が完備

博物館の館長が

あれ、きれいな

らは問題提起が

流域下水道は

できるのでは

が、当初は酸

浄化作用が無

なった。だから

話を進めてき

平成25年頃

アサリがいなけ

戸内が７~8年前

わってきた。伊

の管理運転の話

っていたわけ

たが、この1

干潟の話があ

れなくなったこ

う。この10

きた内容であっ

から声を上げる

定 

（日時）平成

舎 １０階 

となったアサ

西 1-6 国土

8)8100  

懇談会メーリン

産廃の話題

るような話な

がいい。（髙橋

る。（井上） 

むかというこ

今はその1

話はそのあとで

いるかよくわ

とは良かった

ではなかなか

水も川だとい

ない水を一緒

何が起きたか

見れば下水に

備されてきた

が「豊かだっ

な水質がいい

があったが、

はなくせない

はないか。（近

酸欠が問題であ

無くなって赤

らダムの砂を

きた。当時はア

頃を境に激減し

ければどうに

前からきれい

伊勢・三河湾

話になってい

けではない。

0年が三河湾

あったが、それ

ことである。

0年を振り返る

ったが、真剣

る必要がある

成 31 年 3

大会議室 

リの餌となる

土交通省豊橋

      

ングリスト

題となったが、

なるのではと

橋） 

ことになれば、

点に集中して

で自然と出て

わからなくな

たと思う。た

か難しかった

いう認識で話

緒になってし

かを整理する

に必要な水を

たところがあ

った伊勢湾」

いこことされ

海の方から

いが、その管

近藤） 

あって、その

赤潮が顕在化

をもってきた

アサリが2万

した。なぜ、

にもならない

いな海から豊

湾でも県知事

いる。この流

 

湾にとって一

れ以上に重要

ごみの問題

ることが大切

剣に考えなけ

ると思う。年

月 15 日（金

 

るケイ藻のい

橋河川事務所 

     

（yahagigaw

、そのうち海

いう危機感が

、ある程度の

て、県や国に

てくると思う

なった時もあっ

ただ、具体的に

と思う。（青

話をする必要が

しまうので、こ

るとよくわかる

を川からとって

あり、それをな

という定義を

れてきて、それ

らも栄養塩の問

管理運転の仕方

の原因は浅場や

化し、さらに貧

たりして、干潟

万トン弱とれて

アサリが死ん

いということに

豊かな海へとい

事、環境省へ陳

流域圏の中で栄

一番大事な期間

要なことは魚が

題を解決しても

切である。 

ければならない

年表を作るのは

金） 14：

いま ｜井上祥

事業対策官

  指導員 宇

wa@iijnet.or

海で漁

があっ

の確率

にその

う。（鈴

った

に何

木） 

があ

この

ると

てい

なく

をし

れを

問題

方に

や干

貧酸

潟、

てい

んだ

にな

いう

陳情

栄養

間で

がと

も、

い状

はい

30～16：

祥一郎さんから

官 神本、調査

宇野 

r.jp）までお

30 

らの話題提供 

査係長 服部

お送りください

部 

い。 


